

ECOLE DE FOOT SAISON 2012 - 2013

REUNION DE BILAN INTERMEDIAIRE, SAMEDI 15 DECEMBRE 2012

Personnes présentes :

B. COLA, E. POUBE, G. LE COZ, M. LE BOUEDEC

U 7 - U 8 : Joël. JEHANNO / LE BELLER Philippe. et Typhaine / VIOLETTE Steve / Mme ARS / COURCOUL Stéphane

U 11: S. HERVE / V. MISCOPEIN

Quelles difficultés ont été rencontrée depuis le début de l'année / quelles solutions y apporter.

1 / Enfant « égaré » pendant une heure le mercredi 12 décembre / règles d'accueil.

Un enfant U 8 a été déposé à l'espace Mandela, par son grand-père, sur les terrains, mercredi à 14 H, alors que les entraînements avaient été annulés.

Une amie de la maman ayant vu l'enfant a prévenu la mère qu'il était seul au terrain. Celle-ci est venue le chercher. Quand le grand-père est revenu au terrain, il n'y avait personne, il a prévenu la police qui a entamé des recherches...

RAPPEL des règles d'accueil : les enfants sont accueillis aux vestiaires, <u>15 minutes avant le début de</u> <u>l'entraînement</u>, où un responsable procède à l'appel ;

A ce jour, à 13H45 pour les U 7-8 et les U 9, à 15H15 pour les U 11et U 13.

Un enfant n'est sous la responsabilité du club que quand il s'est fait pointé auprès du responsable.

Dans le cas de mercredi dernier, l'annulation des entraı̂nements était affichée sur le site Internet de l'école de football et sur une affiche sur le panneau des vestiaires ; l'enfant a été laissé aux abords du terrain sans aucune vérification préalable.

A 15H30, un bon nombre d'enfants sont venus sur les terrains, directement. Des responsables du club sont passés et ont redirigé les enfants vers leur domicile.

Il y a un certain flou quant à l'accueil, des U 13 surtout, à 15H15, ceux-ci venant directement au terrain, alors qu'ils doivent passer par les vestiaires pour l'appel, la transmission des informations, et la prise en main dans le calme.

Il a été évoqué la possibilité de reculer l'entraînement des U 11 et U 13 à 15H45, pour laisser un laps de temps entre la fin de l'entraînement U 8 et U 9 et celui des U 11 – U 13, ce qui faciliterait l'organisation : l'appel, et le regroupement du matériel à la fin du 1^e entraînement, avec l'aide des enfants.

Ainsi, les U 11 et U 13 n'auront pas à se trouver sur les terrains ou à leurs abords avant 15H45.

En cas d'annulation des entraînements, un responsable sera présent aux abords des terrains aux heures d'accueil pout vérifier qu'aucun enfant ne soit laissé « dans la nature ».

2/ Organisation personnelle : Tenue de rechange – siège auto

Des enfants viennent aux entraînements ou aux matchs déjà habillés en tenue de footballeurs, ce qui pose des problèmes.

Les enfants doivent venir en « civil », <u>avec un sac</u> contenant des affaires de rechanges, pour l'hygiène et par respect pour les accompagnateurs qui emmènent les enfants dans leur voiture, et une gourde pour se désaltérer.

En cas de météo difficile (pluie, froid), les enfants doivent être équipés (veste, gants, bonnet, k way).

<u>Déplacements</u>: il est demandé aux parents de participer à la vie du club, et des rencontres en aidant au transport, lors des déplacements notamment. Certains parents n'ont pas de voiture, pas de permis... *mais chaque enfant doit avoir un siège auto*. Sinon, il pourra être refusé.

« Le siège auto, rehausseur est *obligatoire jusqu'à 12 ans ou 1m50*; si tous les siège arrières sont pris par des enfants, on peut mettre un enfant devant avec un rehausseur. »

3 / Accueil du samedi / appel : lieu mal adapté.

Pour accueillir les enfants le samedi, l'espace près des vestiaires est mal adapté : des voitures circulent sur le parking, les enfants jouent ; s'il pleut, les vestiaires sont trop petits, et l'entrée exigüe.

Trois catégories U 8 / U 9 / U 11, soit plus de 70 enfants, et leurs parents s'y retrouvent aux mêmes heures.

Idée non évoquée lors de la réunion : séparer les lieux de rendez-vous : U 8 et U 9 à Locunel, U 11 à l'espace Mandela (des matchs y ayant lieu).

Ainsi l'accueil serait beaucoup plus aisé, sécurisé et il y aurait des abris en suffisance.

4 / Composition d'équipes / objectifs de matchs.

Jusqu'en U 11, 3 niveaux de jeu sont observables en général :

- « Confirmés » = bonne activité défensive (replacement rapide, gêne l'adversaire, récupère des ballons) + bonne maîtrise technique offensive (passe conservation dribble).
- « Bon Débrouillés » = bonne activité défensive + maîtrise technique offensive correcte.
- « Débrouillés » = bonne activité défensive + peu de maîtrise technique offensive.

Des joueurs « Confirmés » / « Bon débrouillés » dans toutes les équipes.

Jusqu'en U 11, les résultats n'ont pas d'importance ; les enfants sont là pour apprendre : pour évoluer d'abord collectivement, en apprenant à respecter les règles, ses coéquipiers, ses adversaires, l'arbitre, les éducateurs, les parents. Et individuellement : pour apprendre à organiser son activité, son matériel, à respecter les horaires, ainsi bien sûr que pour développer sa coordination, sa technique, sa lecture du jeu, au fur et à mesure des entraînements et des rencontres.

On ne regroupe pas forcément tous les joueurs les plus confirmés dans la 1^e équipe, mais on évalue les qualités des joueurs, et à certaines périodes, on peut faire évoluer les équipes.

Ce n'est qu'à partir de la catégorie U 13, 1^e équipe surtout, que nous accentuons les exigences individuelles, dans le jeu, pour commencer à rendre l'équipe plus « performante », et que nous essayons de plus regrouper les « confirmés ». Les 1^e équipes U 15, U 17, U 19 sont, elles, des « vitrines » de la formation au club, et regroupent logiquement les meilleurs joueurs.

Pas de gardien en 2^e équ. U 11

En U 11, dans la 2^e équipe, les enfants ne veulent pas prendre le rôle de gardien.

Il est important d'échanger avec les entraîneurs du mercredi pour définir quels sont les joueurs les plus aptes à jouer dans les buts, et définir 3 à 4 joueurs qui tourneront en tant que goal (éventuellement 1/mitemps).

Il est important de ne pas désigner un seul joueur, et d'encourager au maximum ceux qui participeront à ce poste, en les entraînant un peu spécifiquement le mercredi (avec Marcel L.B.).

Les équipes U 11 ont été modifiées tous les matchs, vues les absences.

Certains enfants « naviguent » entre plusieurs équipes. Il est plus efficace au niveau pédagogique de déplacer les enfants par binômes ; ainsi ils n'arrivent pas en terrain totalement inconnu, et ne se sentent pas « sacrifié ».

Le responsable d'équipe qui accueille l'enfant doit prendre un temps pour échanger avec lui et lui expliquer ce qu'il attend de lui, afin de le mettre en confiance.

Présenter les enfants les uns aux autres en collectif est aussi un passage important pour l'intégration au groupe.

Lorsque les U 11 2^e equ. et 4^e équ. joueront à l'espace Mandela, les responsables d'équipes devront récupérer la clef auprès de Franck Dréan.

Lors des entraînements du mercredi, dans les temps d'opposition style « rencontres », les enfants doivent jouer à leur poste pour développer des automatismes individuels (positionnement/ techniques...) et collectifs (relations entre joueurs, communication, distances...).

La polyvalence est essentielle jusqu'en U 11.

Ainsi, les exercices proposés au cours des entraînements permettent aux enfants de développer leurs qualités diverses. Mais chaque joueur a des potentialités différentes, et dès l'école de football les enfants doivent avoir conscience de leur rôle dans l'efficacité de l'équipe.

Pour favoriser l'efficacité collective, les joueurs doivent se retrouver régulièrement à l'entraînement au(x) poste(s) qu'ils occupent le samedi.

A la question « comment ça se passe avec les parents autour des terrains ? », il n'y a pas eu d'incidents rapportés.

Nous rappelons que les parents accompagnent et sont responsables d'équipe pour assurer le bon fonctionnement des rencontres, c'est-à-dire le respect des règles, des autres enfants, des adultes et de l'espace, et pour gérer la rotation équitable pour les temps de jeu (jusqu'en U 13, sauf équipe 1 – temps de jeu = ½ pour tous).

Apporter quelques notions sur le « bloc équipes » et les zones de jeu dans l'équipe est un plus (jeu au poste).

Les parents peuvent et doivent encourager les enfants, mais en aucun cas râler de manière ostensible sur leur enfant, ou quoi que ce soit.

Seuls des entraîneurs formés peuvent intervenir sur les placements ou la technique des joueurs, aux entraînements en priorité. Crier pendant un match n'a le plus souvent comme effet qu'énerver les gens.

Divers:

Un responsable de l'équipe de La Montagne 3 aurait eu un comportement déplacé après un match, ne donnant pas de boissons aux adversaires et en commentant peu sportivement le match. Message envoyé au responsable ce jour.

Pour la réunion de secteur, mercredi 19 décembre :

Déplacements longs : pour les petits, peut-on limiter les déplacements (Le Faouët, Inguiniel, ...)

Trêve : trop longue, peut-on la réduire ?

Trousses de secours : à mettre à jour.